



URT

LE BULLETIN MUNICIPAL



SEPTEMBRE 2022

NUMERO 08

Le Mot du Maire



Chères Urtoises, Chers Urtois,

L'été s'achève, et à la lecture de ce bulletin municipal vous pourrez constater à quel point notre commune est dynamique. Encore une occasion pour moi de remercier chaleureusement toutes les associations qui participent à l'animation de notre village et au bien vivre ensemble.

Les fêtes patronales se sont déroulées dans la plus grande convivialité, sans incident majeur. Les membres du comité des fêtes étaient enthousiastes à l'idée de proposer enfin un programme complet sur quatre jours. Quelle réussite ! un grand merci à eux.

La place du village était très animée lors du marché nocturne de producteurs et créateurs organisé par l'association reflets d'URT : une belle soirée intergénérationnelle bien appréciée de tous. Un grand bravo aux organisateurs.

Une période riche en émotions, j'ai la fierté de compter parmi nos Urtois de nombreux champions.

Le REVEIL URTOIS remporte son neuvième titre de Champion du grand prix national et Laurent DUGUINE le prix de Direction. Après les jeux olympiques de Tokyo, Alexandre LEAUTE et Dorian FOULON brillent une nouvelle fois au Championnat du Monde ; bravo également aux deux jeunes prodiges Heidi GAUGAIN et Mathieu DUPE du club Urtois pour leurs incroyables performances.

Les basketteurs de Mesples Aventure remportent aussi leur titre de champions de France.

Je vous présente à tous mes plus chaleureuses félicitations.

J'ai inauguré, entourée de mon équipe municipale, le Fronton après les récents travaux de rénovation. Je vous remercie chères Urtoises et Urtois de votre présence lors de cet évènement.

Le groupe de travail municipal et moi-même vous remercions de l'intérêt porté aux premiers marchés des producteurs organisés par la municipalité, nous vous attendons nombreux le 16 septembre.

Le 18 septembre est une autre date importante lors des journées du patrimoine ; Urt et son histoire seront à l'honneur.

Je vous souhaite à tous une belle rentrée !

Nathalie Martial-Etchegorry
Maire d'Urt

Mairie d'Urt – 05 59 56 20 33

www.urt.fr – contact@urt.fr

Rédaction : Commission Communication

Direction : Nathalie MARTIAL ETCHEGORRY

Réalisation : Imprimerie du Labourd

Journées du patrimoine

Mémoires d'Urt
DIMANCHE 18 SEPTEMBRE 2022
« PARMIS LES FLEURS »
PRESENTE PAR LA COMPAGNIE JOUR DE FETE

URT (B.-P.) — Rue et Place du Marché

SPECTACLE EN DEAMBULATION
DEPART DE L'EGLISE A 15H30

EXPOSITION PHOTOS A LA MEDIATHEQUE
10H-12H / 13H-15H

ANIMATION OFFERTE PAR LA MUNICIPALITE

Rendez-vous le 18 septembre pour une journée riche en images et en symboles qui vous fera découvrir au travers de photos et du spectacle « parmi les fleurs » la vie urtoise d'autrefois.

Agenda

16/09	MARCHE DES PRODUCTEURS
18/09	JOURNEE MEMOIRE D'URT
01/10	CASETAS URTOISES
16/10	EXPOSITION ARTISTES URTOIS

Nos champions se distinguent à nouveau

La musique hors des murs

Quand la musique décide de résonner hors de ses murs, elle va à la rencontre d'un nouveau public, de nouveaux lieux et de nouvelles surprises...

C'est l'expérience que la batterie fanfare « le Réveil Urtois » a vécue en Bretagne, le week-end de Pentecôte, à l'occasion de son concours national fédéral de la « FSCF » 2022.

L'accueil et le temps furent à la hauteur des images d'Épinal bretonnes : chaleureux, généreux et ensoleillé entre deux averses.



Les musiciens urtois ont pris à cœur le challenge de ramener dans le sud, le titre de Champion de France, titre gagné ex aequo avec la région bourguignonne.

Mais c'était sans compter sur le petit plus qui fait la différence, « la cerise sur le gâteau », le Prix de Direction décerné à Laurent Duguine, récompensant son engagement, son professionnalisme et son identité musicale.



De retour de voyage, la formation a eu la chance de présenter ses trois pièces musicales lors de la traditionnelle réception offerte par la municipalité, certes aux musiciens récemment titrés mais également aux habitants présents pour l'occasion.



La saison musicale a fait suite avec de beaux moments conviviaux, attendus de tous, la Fête de la Musique et de l'école de musique, l'inauguration du tout nouveau fronton dans son écrin de verdure, le défilé caniculaire des fêtes de Tyrosse sous 35°C, les fêtes de Labastide-Clairence, rendez-vous amical et annuel, les incontournables fêtes patronales (passe rue et concert au fronton) et la découverte de fêtes de Nay.

Ce trimestre musical estival riche d'expérience se clôt mais laisse place à de nouveaux projets, de nouvelles aventures...

« et c'est pas fini..... » Rédaction Réveil Urtois

Champions de France

Les basketteurs de Mesples Aventure, association urtoise qui permet l'accès au sport et à la culture des personnes en situation de handicap, ont remporté lundi 6 juin, le Championnat de France adapté messieurs, qui a eu lieu à Auch.

«C'est le travail de toute une année, avec des hauts et des bas, qui est récompensé.

Les joueurs étaient motivés

et au final « le résultat est là, avec la victoire », a partagé Carole Seguin, entraîneuse de l'équipe et éducatrice à l'IME Plan Cousut à Biarritz.

Bravo aux résidents des PEP64 et aux éducateurs qui, à l'image de Carole Seguin et Alexis Thoreux (éducateur sportif au foyer de vie de Urt), ont partagé cette belle aventure !

Source Facebook



Champions du Monde



Lors des derniers championnats du Monde sur route au Canada, les représentants d'Urt Vélo 64 n'étaient plus deux, mais trois à en découdre au plus haut niveau international.



Alexandre LEAUTE et Dorian Foulon étaient accompagnés par David Geslot et ensemble ils ramènent 6 médailles, et un nouveau maillot arc en ciel pour Alexandre. Un grand bravo aussi à Heidi Gauguin, qui réalise un grand exploit en devenant la première

paracycliste championne du monde dans la catégorie des valides, au cours des championnats du monde juniors à Tel Aviv. Elle remporte même 2 titres mondiaux. Quant à Mathieu Dupé, il devient double champion de France.

Images Urt Vélo 64



La Gymnastique Volontaire Urtoise a fêté ses 20 ans



Début Juillet, lors d'une chaleureuse assemblée générale, la Présidente Brigitte Mezet, a mis à l'honneur les bénévoles de ces 20 ans, en leur offrant un présent pour les remercier de leur investissement.

Le lendemain, un rallye pédestre sur la commune s'est déroulé, sous le soleil et dans une très bonne ambiance.



Mme Rivot, Présidente du Comité Régional a remis - à 12 adhérent(e)s la médaille de la Fédération Française d'Éducation Physique et Gymnastique Volontaire récompensant plus de 15 ans de fidélité - à la Présidente le diplôme " Label Qualité Club Sport Santé."

Pour fêter cet anniversaire, Mme le Maire Nathalie Martial-Etchegorry a offert un magnifique trophée, en réaffirmant son intérêt pour les associations, incontournables pour animer la vie du village. Rédaction GVVU



Quan plau en aost, que plau mèu e most
Pluie d'août, pluie de miel et de moût

Idortearen ondotik, urie ere atsegingarri
Après la sécheresse, la pluie réjouit

Cérémonies



14 JUILLET La traditionnelle commémoration de la Fête Nationale avait en ce 14 Juillet des accents de fêtes et de célébration. Elle réunissait les Sapeurs-Pompiers d'Urt, de nombreux élus, les sénateurs Denise Saint-Pée et Max Brisson, la députée Florence Lasserre, les maires Maïder Béhotégui (Bardos), Raymond Darricarrère (Urcoit), Roland Hirigoyen (Mouguerre), et les membres du conseil municipal, ainsi que des Urtois venus en masse avant de déambuler en direction du fronton pour en célébrer l'inauguration. L'animation et la musique étaient assurées comme toujours par le fidèle Réveil Urtois.



Comme chaque année, plusieurs pompiers étaient récompensés lors de la cérémonie de remise des galons :

- Adjudant-Chef Laurent Richard promu au grade de Lieutenant
- Adjudant Sylvain Harran promu au grade d'Adjudant-Chef
- Caporal-Chef Pascal Bedat promu au grade de Sergent
- Caporal Jimmy Navarre promu au grade de Caporal-Chef
- Sapeur Benjamin Marzat promu au grade de Sapeur 1^{ère} classe
- Adjudant-Chef Michel Exposito : médaille d'honneur des sapeurs-pompiers, échelon or, 20 ans de service
- Sapeur Guillaume Barea : médaille d'honneur des sapeurs-pompiers, échelon argent, 10 ans de service



15 AOÛT La cérémonie du 15 Août a lieu chaque année pendant les fêtes d'Urt. Après la messe animée par le Réveil Urtois, elle réunit les Urtois autour des élus de la municipalité, des membres du comité des fêtes et des invités. Cette année, nous avons pu accueillir Florence Lasserre, députée, et les maires Fabienne Ayensa, (Briscous), Roland Hirigoyen (Mouguerre), Marc Saint-Esteben (Villefranque), et Alain Iriart (St



Pierre d'Irube). Destinée avant tout à mettre à l'honneur les jeunes volontaires d'un comité des fêtes très impliqué, la cérémonie était présidée conjointement par Nathalie Martial-Etchegorry, maire d'Urt, et Elsa Mendiburu, présidente du comité des fêtes.

Après une belle marseillaise, le Réveil Urtois a assuré l'animation du passe rue et nous a offert quelques morceaux au fronton où l'apéritif était offert par le comité des fêtes.

Un bel été pour les jeunes

Encore un programme riche pour les enfants et les jeunes de l'accueil de loisirs qui ont profité d'activités diverses tout au long de la période estivale.

Baignades, soirées, jeux sportifs, activités manuelles et aquatiques, sorties à la journée, balade à vélo, journées à thème... bref il y en a eu pour tous les goûts.

Encadrés par une équipe dynamique et motivée, les enfants ont profité de leur été et ont repris le chemin de l'école avec des souvenirs plein la tête. Rétrospective en images.



Exposition ARTventure



Du 16 Juillet au 19 Août l'association urtoise ARTventure présentait l'œuvre de Nathalie Carrette dans divers lieux de la commune. Une série de peintures bleues à l'Espace St Joseph et à l'auberge de l'Estanquet, des papiers brûlés et livres à la Médiathèque Roland Barthes.

Réforme des déchets

La Communauté d'Agglomération Pays Basque poursuit sa démarche d'amélioration de la collecte et du tri des déchets. Des nouveautés interviendront entre la fin de l'année 2022 et l'année 2023.

Vous en serez informés dans les prochaines éditions du bulletin municipal.

Jardins partagés



Un appel aux volontaires avait été lancé dans le Bulletin N°5 pour la création de jardins partagés. A ce jour, ce projet n'ayant pas rencontré un franc succès est ajourné.

Inauguration du Fronton le 14 Juillet



Plusieurs centaines d'Urtois, vacanciers, voisins et élus, avaient répondu à l'invitation de la municipalité pour fêter, en ce 14 juillet ensoleillé, l'inauguration du fronton tout fraîchement rénové.

Après la traditionnelle cérémonie au monument aux morts, le Réveil Urtois menait le passe rue, conduisant un public nombreux vers le Parc de Castets. Nathalie Martial-Etchegorry procédait alors, entourée des élus invités et des membres du conseil municipal, à la découpe symbolique du ruban inaugural. Puis venait l'heure du discours d'inauguration au cours duquel les sénateurs Denise Saint-Pée et Max Brisson se sont joints à Madame le Maire pour exprimer leur joie de voir ce lieu symbolique désormais rénové, et ouvert à tous les Urtois, qu'ils soient ou non amateurs de pelote.

Et quel meilleur symbole pour marquer l'inauguration du fronton que de mettre à l'honneur notre Champion d'Europe local, Théo Bergerès.



L'apéritif était ensuite offert à l'ensemble de l'assemblée, complété d'un buffet dont le service était assuré par les élus municipaux et plusieurs membres du conseil municipal des jeunes dont l'implication a été particulièrement appréciée. Le Réveil Urtois assurait l'ambiance musicale, nous livrant une partie du répertoire qui a fait sa renommée.

L'après-midi venant, le fronton a commencé à résonner (pour la première fois depuis longtemps) et les mains se sont mises à s'entrechoquer pour encourager les pelotaris qui nous ont offert quelques belles parties : Hernandez - Lauilhe contre Bergeres - Asphesberro en gomme pleine, Lagrabe - Narbaits - Notary contre Oxaran - Lavie - Cambot en Yoko Garbi.



Des fêtes d'Urt exceptionnelles



Après 2 années en pointillés, le vendredi 12 août tous les Urtois et les villageois voisins ont pu se retrouver au port d'Urt pour l'incontournable moulade ! Un repas très vite complet pour se régaler des délicieuses moules frites supplément sauce magique de Groc.

Pour se remettre de cette longue soirée de danses endiablées, les plus sportifs se sont retrouvés à la pétanque dès le samedi matin. Félicitations à la Mondory family pour sa belle victoire !

L'après-midi, le retour de la course de caisses à savon a fait carton plein ! Le public est venu en nombre encourager les pilotes et leurs splendides bolides.

Bilan de cette édition : aucun blessé malgré la sortie de route de la caisse du comité... C'est donc avec joie que cette animation pourra

être renouvelée, agrémentée de fantaisies ! En espérant revoir l'Urtois Paul Cazenave de la TeamRicard, vainqueur de cette édition, venir remettre son titre en jeu !

Un grand merci aux Sapeurs-Pompiers Urtois pour leur belle manœuvre, ainsi qu'un grand bravo à eux pour leur courage et dévouement notamment en cet été brûlant.



Après un intermède rafraichissant, les Kiwi'zz et le Panda Cover Gang sont venus faire bondir le chapiteau ! Une fabuleuse soirée musicale.

Dimanche, les randonneurs et les ball-trappeurs se sont retrouvés à Anguely, tandis que les enfants ont pu s'initier au tir à l'arc et aux cabrioles dans les jeux gonflables au Fronton.



Le soir, les papilles ont pu se régaler lors du second repas, avec les délicieux coustons cuits au feu de bois. Les fêtes se sont terminées lundi après la traditionnelle journée du 15 Août.

Bravo et merci au Réveil Urtois pour l'animation de cette matinée, de la messe à l'apéritif, sans oublier le passe rue.

En attendant de splendides parties de pelote sur le beau et nouveau fronton, ce sont les badmintonneurs qui sont venus en nombre lundi après-midi tenter de remporter la coupe !



Cette belle journée fut clôturée par des mutxikos, quelques taloas pour les plus patients, et un superbe concert de Kalakan.

Le Comité des fêtes tient à féliciter les 18 jeunes membres du comité pour leurs premières véritables fêtes, un grand bravo à eux.

Le comité remercie également les cantonniers et les élus Pierre Pétrissans et Dominique Rellier pour leur travail et leur aide quotidienne.

Enfin, un grand merci à l'ensemble des Urtoises, Urtois et villageois voisins pour leur participation en nombre à cette édition 2022.

Rendez-vous début 2023 pour les refêtes ! Rédaction Comité des Fêtes

Travaux Avenue des Pyrénées

Des travaux de réfection des trottoirs (financés par la commune) et de la chaussée (financés par le département) vont être entrepris sous peu. Leur durée est estimée à 5 semaines.

Ils ont pour objectif de :

- finaliser les travaux de même type entrepris en 2021
- redonner une vraie place au parvis de l'église
- requalifier la largeur de la voie de circulation
- réduire la vitesse des véhicules
- sécuriser la circulation des piétons
- Apporter du végétal

Afin de limiter les effets de ces travaux sur la circulation et le stationnement, un phasage est prévu dont les détails figurent ci-contre. Les véhicules seront invités à éviter autant que possible de traverser la zone, hormis pour accéder aux logements, services ou commerces. Des numéros utiles seront à disposition des riverains afin de faciliter la vie dans le quartier.

Retrouvez tous les détails sur le site internet de la commune ou en mairie.



Non à l'ambrosie



C'est une plante de la même famille que le tournesol qui vient des Amériques. Elle pousse sur les zones nues et remaniés (talus de route bord de rivière rail de chemin de fer) mais aussi dans les cultures (maïs tournesol) et les jardins. Elle mesure 1m

La feuille de l'ambrosie est largement découpée et est de la même couleur sur les deux faces (différent de l'armoise) sa tige est velue et rougeâtre. Elle fleurit d'août à septembre. Son pollen est toxique pour l'Homme.

Moyens de luttés : Pour une meilleure éradication il vaut mieux détruire le pied dès sa parution.

Pour ne pas la voir apparaître il vaut mieux planter et pailler les sols nus.

Information TXIK-TXAK

Depuis le 4 Juillet, la Communauté d'Agglomération Pays Basque rend plus lisibles, pratiques et économiques les transports publics sur l'ensemble de son réseau.



Ainsi les usagers peuvent librement passer d'un mode de transport à l'autre (bus, tram, car, navettes etc.) avec un seul ticket ou une seule carte d'abonnement.

La plateforme txik-txak.fr permet en outre de planifier ses trajets en conjuguant plusieurs moyens de transport.

Travaux d'élagage

RTE informe que des travaux d'entretien de la végétation aux abords des lignes à haute tension auront lieu du 19 au 30 septembre 2022 dans la commune.

Vivons bien, vivons ensemble

Vous pouvez constater à la lecture de ce bulletin que notre commune est dynamique, festive, performante et respectueuse des citoyens et de l'environnement. Même si nous bénéficions d'un cadre de vie particulièrement privilégié, certaines individus négligents, irrespectueux, voire malintentionnés continuent de nuire à ce bien-être.

Il semble donc une nouvelle fois nécessaire de rappeler certaines règles de savoir vivre, de savoir être et de savoir-faire.

Bon voisinage

Les relations de bon voisinage sont une marque de savoir vivre et de respect d'autrui. Nous regrettons d'avoir à régulièrement rappeler des règles de bon sens : tailler une haie qui empiète sur la parcelle voisine, limiter les cris incessants dans les piscines, tondre aux heures autorisées ou encore limiter le volume de la musique.

Nous en appelons au civisme de chacun.

Vitesse

Pour rappel, la vitesse est limitée à 30 km/h dans le centre bourg. Force est de constater que nombreux sont les 2 et 4 roues qui dépassent parfois très largement ces limites.

Stationnement

Les arrêts de bus, notamment celui situé devant la médiathèque, sont réservés aux bus. Quant aux trottoirs, ils sont réservés aux piétons.

Merci de respecter le code de la route et les piétons.

Dépôts de déchets sauvages

Les champs, prairies, et autres terrains vagues ne sont pas des dépôts sauvages. La commune dispose d'une déchetterie pouvant accueillir tous les déchets, y compris les gravats. Ce non-respect nuit à l'environnement et au travail des employés municipaux. Par ailleurs, 2 containers à verre sont installés : à la plaine des sports et avant le Petit Bergeron. Les containers sont dédiés aux déchets ménagers et recyclables. Merci de ne rien déposer à côté.

Déjections canines

Marcher tranquillement dans la rue sans regarder où l'on met les pieds, c'est tellement agréable n'est-ce pas ?

C'est pourquoi nous vous rappelons que les déjections de nos amis les chiens sont interdites sur les voies publiques, les trottoirs, les espaces verts publics, les espaces de jeux pour enfants mais aussi devant la porte des habitants, par mesure d'hygiène publique.

Il est aussi recommandé de tenir vos chiens en laisse pour le confort de tous.

Les JSP ont 30 ans

Le samedi 6 août 2022, la section des Jeunes Sapeurs-Pompiers d'Urt a fêté ses 30 ans à la salle Jean Castaings, en présence de Detlef Koch, qui est à l'origine de la création du jumelage entre Gottingen et la section des sapeurs-pompiers d'Urt avec l'aide de Pierre Récalde.



Pour la petite histoire, la section a été créée le 28 Janvier 1992. Alain Lassalette, Président de l'association, laissera Pierre Récalde, Président délégué, développer l'association avec l'aide de Gibert Héguay, Serge Armentia, Patrick Bedat, Claude Pierre, Thierry Dekimpe et Jean-Marc Etchebarne.

Aujourd'hui, ce sont 216 jeunes qui ont été formés. 180 ont pu valider leurs 4 années, ce qui leur a permis d'intégrer un centre de secours en tant que sapeur-pompier volontaire.

La journée a commencé par l'hommage rendu à Pierre Récalde et le dépôt de gerbe au cimetière sur sa pierre tombale.

Ensuite, tous les invités se sont retrouvés autour d'un petit-déjeuner avant de se confronter aux jeux intergénérationnels. Durant l'après-midi retrouvailles, souvenirs, anecdotes, avec la projection et la mise à disposition d'anciennes photos ont été mis à l'honneur autour d'un apéro tapas animé par le groupe « SUHALZALEEN KANTUA ».

En début de soirée, nos élus locaux nous ont rejoints pour une remise des récompenses, afin de remercier tous ceux qui nous ont aidés, avant de finir avec un apéritif dinatoire suivi d'une soirée. *Rédaction Section JSP d'Urt*

Marché nocturne 2022

Le jeudi 4 août dernier s'est déroulée la 9^{ème} édition du marché nocturne organisé par l'association REFLETS D'URT.

Une édition sans précédent, avec un record de fréquentation où la pluie ne s'est pas invitée contrairement à la version précédente. Dans une ambiance très chaleureuse et conviviale, le public a pu savourer les assiettes préparées par les producteurs locaux et admirer le travail des artisans.



Nous vous donnons rendez-vous en 2023, afin de fêter tous ensemble les 10 ans de ce marché. *Rédaction Reflets d'Urt*

Batteleku 2022

Au port le 16 juillet 2022 : une jolie soirée fut proposée par Gerora Euskara (association pour le soutien des ikastola). Elle a commencé par une course de bateaux (9 embarcations) sur l'Adour.



Cette année il y avait aussi une exposition de photos des pêcheurs urtois ainsi qu'un stand du Val Adour Maritime afin de mieux faire connaître ce fleuve.

Les enfants ont, comme lors de la précédente édition, pu monter dans les embarcations pour faire un tour. Ils avaient aussi accès aux jeux proposés par Gerora Euskara.

Les participants ont enfin pu poursuivre la soirée autour de la buvette qui proposait des moules frites, taloa et gaufres.

Etat Civil

(période du 1^{er} Mai au 31 Juillet 2022)

NAISSANCES

Claire, Marie, Thérèse LAFON YANCI
Dao DAUGREILH KOSTER
Elysabelle, Linda, Marie VIGNES

née le 20 mai 2022
né le 16 juin 2022
née le 24 juin 2022



Léa FRIDEL née le 30 juin 2022
Esteban, Xavier DUCHEN MOTUT PIERRE né le 2 juillet 2022
Mahé THOMAS née le 16 juillet 2022

MARIAGES

Alain, Lucien COOPMAN-PIAU
et Diana ROLD
Sébastien DUGIED
et Marie, Herminie, Pauline BERTROU
Boris PHILIPPOTAUX
et Odile DALLIES

le 28 mai 2022
le 28 mai 2022
le 11 juin 2022



David MIHURA le 11 juin 2022
et Angélique, Paulette, Danièle CAIRE
Marine, Christine GUILLEZ le 13 juin 2022
et Méryl, Charlette, Colette BABIN
Vincent, Franck DEDOUIT le 30 juillet 2022
et Joëlle BOUTTIER

DECES

Janine ROPELEWSKI veuve GESQUIERE
Madeleine BOUSQUET veuve BACHÉ
Michel, Joseph PUERTOLAS
Nathalie PLOTTO veuve ROUSSEAU

le 12 mai 2022
le 29 mai 2022
le 20 mai 2022
le 11 juin 2022



Jonathan LECORDIER le 4 juin 2022
Geneviève HARAMBILLET veuve AZANZA le 18 juin 2022
Jean, Louis, Gérard, Georges CROCHARD le 23 juin 2022